

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas
30 id. | Extranjero: id., 1'50 id.
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NÓ SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

El hombre del 1909

La disolución de las cortes

A pesar de los desenfrenos, a pesar de las represalias, a pesar de los crímenes ocasionados en los sucesos corridos durante la permanencia en presidencia del Consejo de Ministros, por el funesto, fatídico fracaso gobernante, hombre del 1909, don Antonio Maura, ha venido otra vez al poder con su cuadrilla horca y cuchillo para regir al pueblo y para resolver los difíciles momentos en momentos de la monarquía, es decir, mejor dicho, para desafiar al pueblo obrero, digno de no admitir un gobernante que ridiculiza el nombre español en los países civilizados y que repugna a toda conciencia sana.

Nosotros creíamos que D. Antonio Maura y su gabinete, merecían el nombre de buenos españoles, al tener ahora en cuenta lo que han ocasionado a España cuando gobernaron en otra ocasión y que debido a ello, ahora en el presente momento, serían más perspicaces y le darian satisfacción a la opinión del pueblo productor.

Pero este hombre funesto, no ha podido aguantarle el freno a su mal instinto, aún que fuese por propio instinto de conservación de él y del país.

Este político inmundo, aun que él venga diciendo que viene a... gobernar no puede abjurar de sus procedimientos y mala fé. No podíamos

esperar de este hombre obscuro, más que lo que tenemos de antemano de él; absorber del pueblo productor y habilitar su digna representación.

Fracasado vino al poder, y fracasado por completo se irá y quizá con su fracaso, de siempre para la monarquía.

D. Antonio Maura, no tiene fuerza moral ni de ninguna especie para regir los destinos de nuestro desdichado país, y UN hombre en estas condiciones, es completamente nulo para llevar a cabo el objeto de quien lo ha impuesto al pueblo que le desprecia. ¿Creen los hombres de la monarquía que la dictadura de Maura en el poder es bastante para impedir el curso de la revolución?

¿Creeis, hombres fracasados, que con vuestra opresión conseguireis la resignación del ideal libertador? No, os engañais de extremo a extremo, la oleada, la avalancha revolucionaria no se le puede impedir su rápida giración; más lo único que habeis podido hacer al imponer a Maura en el poder, es acelerar la revolución y ser él el último presidente que tenga la monarquía. Demostrais ya por torpeza y poca fuerza, vuestra próxima muerte.

Teneis que recurrir para permanecer un poco en el poder, a procedimientos bochornosos y tiranuelos.

No os habeis atrevido a presentaros al parlamento, con vuestra escasa fuerza.

Ahora en plena mordaza al pensamiento, en plena suspensión de garantías constitucionales, disolveis las cortes y convocais a unas nuevas. ¡Co-

bardes! ¿Es así como se lucha cara y frente al pueblo? ¡Así luchan las chusmas encanalladas, a traición!

¿Es para esto para lo que viene D. Antonio Maura? ¿Aún dice que viene A... gobernar?

Eso es una traición y una canallada al pueblo; que sin permitirle que se reúna y haga su verdadera propaganda, le oprime y le desafía, disolviendo las cortes y convocando a las nuevas, a quienes solo podrán sacar diputados por los dineros, que a los ladrones del sudor ajeno a los que sin vergüenza ni dignidad, constituirán el poder.

Ténganlo presente los culpables del mal estar del pueblo, que su procedimiento, por reprimidor que fuese, ha llegado tarde. Los trabajadores organizados no pierden de vista la opresión de nuestros gobernantes, solo así es como acelerarán la deseada metamorfosis nacional y entonces los trabajadores sabrán obrar con los políticos en consecuencia y pagarán con la misma moneda que ellos cobraron, al hombre del 1909.

ANTONIO CAÑIZARES

SUBASTA

Se arrienda la finca de Jerónimo Maciá, situada en el partido rural de El Pusol.

La subasta se celebrará el día 13 de los corrientes, a las 4 de la tarde, en la misma finca.

La huelga de costureros

Una de las jornadas mas brillantes que los costureros pueden sentar en las paginas de su historia, es la llevada a cabo estos últimos días de huelga.

Durante seis días consecutivos los constructores de suelas se han mantenido firmemente unidos y han obedecido fielmente las órdenes de su junta directiva, alzando como era lógico y natural el triunfo completo de sus presentes aspiraciones.

Para que todos conozcan las bases firmadas con los patronos, copiamos a continuación el acta firmada por representantes nuestros y de la clase patronal:

ACTA

En la ciudad de Elche a siete de Mayo de mil novecientos diez y nueve, siendo las diez y seis horas, se reunieron en el salón alcaldía bajo la presidencia del señor alcalde D. Tomás Alonso Blasco con asistencia del señor Juez de primera instancia e instrucción de este partido D. José Pazuelo Ochando, los representantes de la Sociedad Centro Industria Alpargatera con el presidente de la misma D. Francisco Serrano Garcia y los representantes de los obreros que firman la Sociedad a base múltiple de Constructores de suelas con su presidente D. José Barceló González, con el fin de solucionar la huelga que esta última Sociedad tenía declarada a los señores fabricantes de Alpargatas de esta población.

Puesta a discusión la petición formulada por la representación obrera sobre el aumento en la retribución de su trabajo, hicieron uso de la palabra diferentes señores de los que forman las representaciones patronal y obrera habiendo dado por terminada la cuestión existente entre ellos, en la siguiente forma:

Primero: Los señores fabricantes de Alpargatas conceden a los constructores de suelas un aumento de un cincuenta por ciento sobre el precio estipulado en la plantilla por que se rige la construcción de toda clase de suelas, dejando sin efecto, desde que empiece a regir este

contrato, al veinte por ciento que sobre dicha plantilla tienen ya concedido los señores fabricantes.

Segundo: Este aumento empezará a pagarse el día doce del actual.

Una y otra representación acepta este convenio, comprometiéndose a su cumplimiento exacto y a reanudar el trabajo, desde el día de mañana.

Para que conste se extiende esta acta por duplicado que firman el Sr. alcalde, Sr. Juez y los Sres. representantes del Centro Industria Alpargatera y de la Sociedad a Base Múltiple de Constructores de Suelas.

Tomás Alonso, José Pazuelo, Francisco Serrano, Juan Barceló, Vicente Serrano, Francisco Martínez, Antonio Navarro, Juan Hernández, Antonio Bonete, Miguel Bordonado, Francisco Matarredona, Ladislao Ortiz, Antonio Bordonado, Antonio Cebizares, Jaime Agulló, Juan Martínez Fuster, Diego Maciá, Manuel Llorens.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

El triunfo de los costureros de Alicante

También en Alicante debido a una representación de la Sociedad de esta localidad, sin necesidad de lanzarse a la huelga los alpargateros alicantinos han obtenido un 30 por 100 de aumento sobre los jornales que actualmente venían cobrando.

Dicho aumento empezó a regir en la capital levantina el día 8 del presente mes.

Felicitemos a dichos compañeros y también a la representación nombrada por esta Sociedad por su buena labor realizada, y al mismo tiempo les instamos para que sigan por el camino emprendido.

Trabaja Obra

ZAPATEROS

El domingo próximo pasado quedó resuelto el conflicto zapateril con un triunfo colosal para nuestra organización.

Sin necesidad de recurrir a la huelga hemos arrancado de manos de la clase patronal para toda clase de calzados guarnecedoras un 15 por 100 sobre los aumentos conseguidos hasta la fecha 9 horas de trabajo para los internos.

Esto constituye un nuevo triunfo, cual lo debemos a la buena táctica de nuestra organización.

Y si esto conseguimos a pesar de tener un buen número de compañeros alejados de la organización ¿qué no haríamos por el contrario todo trabajador formará parte de nuestras filas?

Nosotros tenemos la esperanza que el obrero, al fin, ha de convencerse de la utilidad de la asociación, y por consiguiente en breve plazo tendremos nuevos soldados dispuestos a luchar como buenos compañeros.

TEJEDORES

Sin necesidad de ir a la huelga ha obtenido los obreros tejedores un 20 por 100 de aumento en el jornal.

Felicitemos a estos compañeros por su triunfo.

DEPENDIENTES

El pasado miércoles hubo necesidad de medios violentos para que el testarudo comerciante Roque el pelirrojo, cupiera con la Jornada Mercantil.

Tanto para este como para Celestino Ceva y cuantos otros vivan del pueblo estando en contra a él, pedimos al pueblo se abstenga de efectuar allí sus compras.

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

Ciudadanía! De la semana

¿Hay o no culpables?

Los estragos que la guerra europea proporcionado, con su largo cortejo de destrucciones, Eliche, la ciudad pacífica no hubiera alzado en actitud rebelde, ni se agrediera en manera alguna, lo que mudándose las de listas programaron, alidando sistematicos movimientos, cuando á decir verdad se debían á causas continuas y circunstanciales evolutivas y progresivas de nivelación recíprocas, las cuales hubieran hallado el adecuado cauce, si no suvieran en injusto y arbitrario perjuicio de los de abajo! la carencia y sensibilidad que dicen tener nuestros gobernantes, para con los de abajo.

Después de justificada nuestra actitud preguntamos: ¿Hay o no culpables? Juzgamos al. Culpa a la primera autoridad local, por el exceso en el cumplimiento de la misma,

¿A quien se vigila?

Por mas que he entretenido mi pensamiento en calcular por que razón y por que causa habrán cometido personas mal intencionadas la rotura de los árboles del paseo de San José, no he podido salir a flote.

En la madrugada del día San Vicente amanecieron los arbolitos del paseo de San José (Llano) casi todos rotos. Yo he tenido ocasión de inspeccionar estos arbolitos y he podido observar que la rotura debido a su altura, no está hecha por niños sino por grandes.

¿Pueden haber personas tan mal intencionadas que cometan estas anomalías contra estas plantas que embellecen nuestra ciudad? ¿Que hacen los guardias municipales? ¿que hacen los vigilantes y demás autoridades?

Quien en momentos de su

gravedad para el bien público así procede, pierde moralmente el respeto a los suyos y por consiguiente deja de ser autoridad. ¿Puede esto considerarse causa suficiente para que los acontecimientos se multiplicaran y tomaran el derrotero que todos hemos temido? La respuesta no es dudosa y consiste en lo siguiente: **hipótesis**

El genio y la figura puede en cierta época tener eficacia, no en los sucesos importantes. Hoy se requiere en un A. local, penetración en la opinión pública para que su vida política no padezca, y para los excesos de autoridad, ciudadanía, mucha ciudadanía!

Y nada más.

J. DE SPOLETO

OBREROS: Leed

El Socialista

El día 8 del actual mes, a las ocho de su tarde tuvo efecto la reunión de El Despertar Femenino con el Centro Industrial al efecto de relacionar la petición solicitada de «El Despertar», de un aumento del 30 por 100 sobre los jornales que hasta la fecha se vienen percibiendo. Después de un largo tiempo de discusión en la que no era muy enconada, los señores fabricantes, reconociendo la justicia que nos asiste al hacer dicha petición, nos concedieron dicha petición y en tiempo para registrarla el próximo lunes de esta mañana. Este triunfo es el más estrepitoso alcanzado en la actualidad en pro de la proyección a organización.

E. DE ROGUSA

«El Despertar Femenino»

El triunfo de las mujeres

Solo queremos dejar bien sentado, que nuestro triunfo ha sido, por efecto de la solidaridad de todos nuestros compañeros, que dándose cuenta de nuestra situación, se prestaron para todo lo necesario. Ahora lo que hace falta es que todas las compañeras vengán a la sociedad, para imponer la aprobación de la plantilla que dentro de diez días tiene que registrar en los precios necesarios que dicha plantilla indica. Pueden pues todos los trabajadores, asociarse y llevar para cobrar el aumento, una libreta con el número de asociado; interin no hagan eso, no deberán tener derecho a percibir esta petición alcanzada por la sociedad.

Pueden pasar a alistarse a la sociedad a la hora que quieran las compañeras, y así podremos imponer todo lo que cree-

mas justo, que es ultrajado por nuestra desorganización.

¡Viva la mujer organizada!

¡Viva «E. Despertar Femenino»!

LA JUNTA

Círculo Obrero Illicitano

SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. Juan Micó Serrano.

Centro y Santamaría: D. José Martínez Pérez.

Llano: D. Manuel Martínez Magro.

LA JUNTA

Teatro Llorente

May en breve se celebrará la función estipulada en la base sexta del contrato del Teatro, a beneficio de la sociedad propietaria «Círculo Obrero».

Se pondrá en escena «El Ejemplo», representado por la compañía dramática que dirige el eminente actor D. Casto Javaloyes.

Las personas que deseen localidades, las encargarán a los taquilleros y junta Directiva.

Máquinas de escribir «Smith Premier» y otros accesorios para mecanógrafos y objetos de escritorio, de la Casa

Otto Streitberger,

de Barcelona.

Representante en Elche:

José Vives Vives

Obreros, leed

EL SOCIALISTA

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Melilla, Lorca, La Unión, Agullas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintorería quita manchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. — Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón — Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16

Talleres: Plaza del Matadero
ELCHE (ALICANTE)

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de Saborit contra Dato y Sánchez Guerra», «El yo acuso de Marcelino Domingo» y «Los presupuestos del Estado», por Alvaro Calzade. Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló

¡Guerra a la usura!

¿Quiere usted adquirir una casa

en propiedad para vivir, y no pagar nunca más alquiler?

¿Tiene usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?...

Suscríbase ahora mismo a «Los Amigos Previsores», éstos le anticiparán el capital que usted necesita para ello con un interés de 2% anual.

Informes y folletos gratis a quienes los pida: dirigirse al Agente de

Los Amigos Previsores

Carretera de Alicante N.º 2

Tip. J. Agulló Sánchez. — ELCHE